

Medienmitteilung vom 14. September 2010

Bürgergemeinderat: Neubau Alterszentrum Burgfelderhof bewilligt

Der Bürgergemeinderat der Stadt Basel hat in seiner heutigen Sitzung für den Bau des neuen Alterszentrums Burgfelderhof des Bürgerspitals Basel eine Investition von CHF 37'700'000.-- bewilligt. Das neue Alterszentrum wird 2013 seinen Betrieb mit 113 Plätzen auf dem unbebauten Areal des Bürgerspitals zwischen dem Burgfelderhof und der Flughafenstrasse aufnehmen. Die beiden bisherigen Alterszentren Sonnenrain und Lindenhof, die nicht mehr den heutigen Ansprüchen genügen, werden aufgehoben und die Liegenschaften einer anderen Nutzung zugeführt. Mit dem Neubau schafft das Bürgerspital 29 zusätzliche Pflegeplätze.

Die beiden Alterszentren Sonnenrain und Lindenhof an der Socinstrasse 55 und 30 sind in die Jahre gekommen und erfüllen die heutigen infrastrukturellen und betriebswirtschaftlichen Standards nicht mehr, weshalb sich das Bürgerspital Basel entschlossen hat, einen Neubau auf der eigenen Parzelle in der Nähe der bestehenden Büro- und Werkstättegebäude an der Flughafenstrasse zu erstellen.

Das Wohn- und Betriebskonzept weicht bewusst von der üblichen Heimphilosophie und -struktur ab, indem von einem grossen Wohnhaus ausgegangen wird. Im Haupteingang gelangt man via Lift oder Treppenhaus direkt auf die Stockwerke zu den Eingangstüren der einzelnen Wohnbereiche, die mit einer Glocke und Gegensprechanlage versehen sind. So wird die Privatsphäre der Wohngruppen-Bewohnerinnen und -Bewohner geschützt. Mit dem Neubau entstehen 84 Plätze als Ersatz für die Alterszentren Sonnenrain und Lindenhof sowie 29 weitere Pflegeplätze; somit ergeben sich insgesamt 113 Plätze.

Der zur Entrichtung eines kantonalen Baubeitrags an das Alterszentrum Burgfelderhof erforderliche Beschluss durch den Grossen Rat steht derzeit aus und soll in diesem Jahr noch erfolgen. Mit der zuständigen Abteilung für Langzeitpflege des Gesundheitsdepartements ist provisorisch ein Baubeitrag von 30 Prozent der anrechenbaren Kosten vereinbart worden, die als Gesamtinvestition rund CHF 307'000 pro Pflegeplatz betragen. Somit ist ein Baubeitrag von rund CHF 10.4 Mio Franken vom Kanton Basel-Stadt zu erwarten.

Das Bürgerspital Basel, eine Institution der Bürgergemeinde der Stadt Basel, betreibt in der Stadt Basel die sechs Alterszentren «am Bruderholz», «Falkenstein», «Lindenhof», «Sonnenrain», «Weiherweg» sowie «zum Lamm» mit insgesamt 398 Plätzen. Damit deckt das Bürgerspital rund 14 Prozent des baselstädtischen Bedarfs an Plätzen in Alterszentren ab.

Zusätzliche Auskünfte erteilen gerne: Patrick Hafner, Bürgerrat, Telefon 076 381 96 60 oder Fritz Jenny, Direktor Bürgerspital Basel, Telefon 061 326 74 37.